

**ASÍ CIERRA EL SEXENIO**

# Banxico baja la tasa de interés a 10.50%

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

## El nivel sigue siendo alto porque presiona las finanzas públicas, advierten analistas

A unos días de que inicie el gobierno de Claudia Sheinbaum, la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) volvió a reducir la tasa de interés ante la desaceleración de la inflación. Sin embargo, para analistas financieros, la tasa sigue siendo alta y complica el margen de maniobra en las finanzas públicas para la siguiente administración.

Con cuatro votos a favor y uno en contra (del subgobernador Jonathan Heath), la junta de gobierno del banco central redujo la tasa de referencia de 10.75 a 10.50 por ciento. Se trata del segundo recorte consecutivo de 25 puntos base.

“Si bien el panorama inflacionario aún amerita una postura restrictiva, la evolución que ha presentado implica que es adecuado reducir el grado de apretamiento monetario”, destacó el banco central al dar a conocer su decisión de política monetaria.

James Salazar, subdirector de análisis de casa de bolsa CIBanco, dijo a **El Sol de México** que “para las finanzas públicas, la tasa sigue estando alta (...) no conviene tener tasas de doble dígito porque representa un mayor pago de intereses de la deuda”.

A medida que se renueva la

deuda con altas tasas, se destinan más recursos presupuestarios al pago de los intereses, reduciendo así los recursos que pueden ayudar a generar crecimiento y productividad como el gasto en infraestructura, dijo Quásar Elizundia, estratega de investigación de mercados de Pepperstone.

De acuerdo con las últimas estimaciones de la Secretaría de Hacienda, para este año prevé destinar más de 1.22 billones de pesos al pago del costo financiero de la deuda. **Pág. 12**



**COMPLICA MARGEN DE MANIOBRA A SHEINBAUM: ANALISTAS**

# El Banxico reduce tasa de interés y la deja en 10.50%

ESTE NIVEL SIGUE SIENDO ALTO Y REPRESENTA UNA FUERTE PRESIÓN PARA LAS FINANZAS PÚBLICAS, YA QUE ELEVA EL PAGO DE INTERESES DE LA DEUDA DE ESTE AÑO Y EN 2025

**MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE**

**A** cinco días de que inicie el gobierno de Claudia Sheinbaum, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) volvió a reducir la tasa de interés ante la desaceleración de la inflación en el país. Sin embargo, para analistas financieros, la tasa de referencia sigue siendo alta y complica el margen de maniobra en las finanzas públicas para la siguiente administración.

Con cuatro votos a favor y uno en contra (del subgobernador Jonathan Heath), la junta de gobierno del banco central redujo la tasa de interés de 10.75 a 10.50 por ciento. Se trata del segundo recorte consecutivo de 25 puntos base.

“Si bien el panorama inflacionario aún amerita una postura restrictiva, la evolución que ha presentado implica que es adecuado reducir el grado de apretamiento monetario”, destacó el banco central al dar a conocer su decisión de política monetaria.

Las previsiones actuales del banco central indican que la inflación volverá a su rango meta del dos al cuatro por ciento por lo menos en el primer trimes-

tre de 2025. No obstante, resaltó que hacia delante, se prevé que el entorno inflacionario permita ajustes adicionales a la tasa de referencia.

James Salazar, subdirector de análisis de la casa de bolsa CIBanco, comenta que si bien Banxico está cediendo ante una menor inflación, para las finanzas públicas representa destinar mayores recursos al pago de intereses, lo que complica la holgura del gasto al siguiente gobierno.

“Para las finanzas públicas, la tasa sigue estando alta, estos recortes son menores, no conviene tener tasas de doble dígito porque representa un mayor pago de intereses de la deuda”, dijo a **El Sol de México**.

A medida que se renueva la deuda con altas tasas, se destinan más recursos presupuestarios al pago de los intereses, reduciendo así los recursos que pueden ayudar a generar crecimiento y productividad al país como el gasto en infraestructura, dijo Quásar Elizundia, estrategia de investigación de mercados de Pepperstone.

“A pesar de los recientes recortes las tasas aún son elevadas, lo que aumenta la preocupación por las finanzas públicas del país. Como los costos del servicio de la deuda siguen siendo elevados, el gobierno puede encontrarse con menos recursos para gestionar sus obligaciones”, resaltó.

De acuerdo con las últimas estimaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para este año se estiman destinar más de 1.22 billones de



pesos al pago del costo financiero de la deuda que incluye amortizaciones, comisiones e intereses de la deuda. Mientras para el siguiente año, la cifra asciende a 1.23 billones de pesos.

Lo anterior se explica a que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) dejará un saldo total de la deuda de más de 17.04 billones de pesos, y para el primer año de gobierno de Sheinbaum, Hacienda estima que este saldo supere los 18 billones de pesos.

Joaquín Barrera, director de renta fija e inversiones de Sura Investments, indicó que si bien el mercado esperaba un recorte de 25 puntos base, lo que más resalta del comunicado de Banxico es que abre la posibilidad de que haya más recortes a la tasa.

“La senda inflacionaria tiene descensos marcados desde hace tiempo. Siempre está el riesgo de que la inflación pueda elevarse, pero nos parece que este año podríamos acercarnos un poco más a la meta de Banxico, aunque la meta objetivo sería hasta el otro año”, manifestó el experto.

Yazmín Matus, subdirectora de mercados de deuda en Valmex, recordó que es natural que en un periodo de transición presidencial exista volatilidad en los mercados, lo cual podría desvanecerse hasta que se presente el Paquete Económico 2025.

“Una vez que se tenga más conocimiento de los planes presupuestales y se pueda leer con más detalle lo que planea el gobierno, puede haber certidumbre para mejorar la perspectiva de riesgo que va implícita en las tasas”, precisó Matus.

Según Banxico, que encabeza Victoria Rodríguez Ceja, para las decisiones de política monetaria de noviembre y diciembre, argumentó que tomará en cuenta la perspectiva de que los choques globales continuarán desvaneciéndose y los efectos de la debilidad de la actividad económica.

**Para este año,**  
Hacienda destinará más de 1.22 billones de pesos al pago del costo financiero de la deuda que incluye los intereses

**“Para las finanzas públicas, la tasa sigue estando alta, estos recortes son menores, no conviene tener tasas de doble dígito porque representa un mayor pago de intereses de la deuda”**

**JAMES SALAZAR**  
ANALISTA CIBANCO



ARCHIVO ADRIAN VAZQUEZ



**Faltan dos** reuniones de la Junta de Gobierno de Banxico en este año

